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GRANDE DON MANUEL.- Una fiesta muy especial es la que se vivió la mañana de
ayer lunes en el patio principal de la Escuela Buen Pastor, en la que toda la comunidad
educativa hizo eco de la iniciativa de Rotary Club San Felipe, en el sentido de rendir un
cálido homenaje al muy querido profesor Manuel Araya Carvallo, quien a partir de este
31 de diciembre se acogerá a Retiro Efectivo, luego de impartir clases durante 47 años
de su vida. (Foto Roberto González Short)
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Los contradichos siem-
pre marcan una seguidilla
de interminables declara-
ciones, esto significa que a
largo plazo algo en limpio
indudablemente se puede
rescatar. Puede que los re-
cursos ideológicos sean par-
te esencial en este recorri-
do, sin embargo, no todo
descansará en ese puesto de
tanta interpretación y posi-
ble representatividad. A la
hora de enfrentar reales
problemas, entonces, una
buena puesta en marcha se
dibuja en el piso. De ello, el
mejor antídoto conocido
para seguir con tales ánimos
se traduce en la mejora de
aclaración tanto de inter-
pretación como de buenas
pero sólidas intenciones.
Algo que por el momento
sigue siendo un desafío a
simple vista.

Nada de lo que sea dibu-
jado en el ámbito de la ges-
tión puede ser leído como
un decisivo estándar. Día a
día los cambios rutinarios se
transforman en necesida-
des muchos más solicitados
que simples gestos que pue-
den entregar luces claves o
diversidad de ideas. En el
alma contingente esto es
algo de interés mayoritario,
dando por hecho que la pre-
paración para las buenas
lecturas van siendo un buen
presagio para definir los co-
rrectos resultados. Hay mu-
chas formas de interpretar
tal realidad, aunque lo prin-
cipal radica en la objetivi-
dad y claro piso sobre el que
tiene que ser instalado.

Fundamental es enten-
der que los puntos asocia-
dos a la imperiosa virtud de
una buena representativi-
dad, son por decirlo de al-
guna manera, lo esencial
cuando vemos que, por
ejemplo, los poderes públi-
cos aún no pueden comple-
mentarse en absoluto. Vale
decir que, algo mayor a una
buena intención o a una ca-
lidad de gestión ejemplar
pasa sobre ello. Digamos
que las condiciones tienen
algo que decir al respecto.
Quiere decir por lo demás

Repitencia, ¿cómo enfrentarlo?
Repetir de curso a ni-

vel social se ve como un
evento negativo, «que qui-
zás solo le pase a los alum-
nos poco dedicados o que
no han aprovechado lo
entregado en materias de
estudio». Para los padres,
para la familia y especial-
mente para el estudiante
es una situación complica-
da, pero sin caer en hacer-
lo habitual, debemos pen-
sar que cada niño posee
una situación en particu-
lar y esto puede ocurrir.

En ocasiones volver a
hacer un curso es aconse-
jable para ciertos estu-
diantes, para que de esta
manera logren la madurez
suficiente y no arrastren
un problema durante todo
su proceso escolar. Una
vez que la repitencia está,
no podemos quedarnos
estancados en esa situa-
ción, lo más importante es
reflexionar en frente del
tema y buscar estrategias
que contribuyan a superar
y enfrentar nuevos retos.

Luego de esto viene la
incorporación del estu-
diante a un nuevo curso y
con la carga de «alumno
repitente», enfrentar este
paso para algunos no es
nada fácil ya que aquí pue-
de generarse el hecho que
sienta desilusión por no
estar con sus compañeros
y puede aburrirse al tener
que aprender los mismos
contenidos, es por ello que

es de suma importancia vi-
gilar la carga emocional que
se va generando en torno al
estudiante. Es la hora enton-
ces que los padres establez-
can y apoyen rutinas claras
para estudiar, repasar a dia-
rio desde el primer día y
frente a cada logro, por pe-
queño que sea, instarlo a se-
guir adelante.

Para que los estudiantes
tengan un buen desempeño,
los padres deben involucrar-
se en el proceso de aprendi-
zaje, más aun cuando han
repetido un curso, desde ahí
no es bueno quedarse pega-
dos en juzgar ni tampoco
minimizar ni quitarle impor-
tancia a los hechos, sino más
bien se debe sintonizar en lo
que un estudiante vive fren-
te a la repitencia y ahora
frente a un mismo curso que
ya ha realizado, pero con
nuevos compañeros.

No hay una receta mági-
ca para asegurar que el tema
no vuelva a suceder, pero al
menos podemos minimizar
las posibilidades de nuevas
repitencias teniendo algunas
consideraciones como:
identificar el problema y
motivar: cuando a un estu-
diante le está yendo mal aca-
démicamente, debemos ha-
cer frente a esa situación y
desde allí motivar constan-
temente frente a lo que va-
mos descubriendo, que hay
retroceso o se está estanca-
do. No estigmatizar: una
repitencia significa una nue-

va etapa y desde ahí debe ser
abordada, repetir y repetir lo
que ya ha pasado no es bue-
no, se debe ser capaz de se-
guir adelante. No aborde
la repitencia como un
fracaso: una cosa es asumir
el tema y otra abordarlo des-
de el fracaso, dejemos eso de
lado ya que podemos dañar
seriamente el autoestima del
estudiante, más de lo que ya
está con la repitencia; hacer-
le ver que tendrá que apren-
der lo que no hizo el año an-
terior lo motivará a seguir
adelante. La «flojera» no
explica la repitencia: si
un estudiante repite es por-
que algún problema debe
estar pasando y los adultos
son los encargados de reali-
zar la indagación en este
tema, puede ser emocional,
falta de tiempo para con los
hijos, quizás hay un motivo
en la unidad educativa, etc.,
obviamente un niño no va a
repetir por gusto. Siempre,
el trabajo colaborativo:
de ninguna manera se debe
perder la comunicación con
la unidad educativa, más que
nunca se requiere de un tra-
bajo mancomunado para ver
las fortalezas y debilidades
de los estudiantes. Como lo
mencioné anteriormente, no
hay una receta mágica, pero
sí se puede realizar un me-
jor camino, un mejor acom-
pañamiento y por sobre todo
que una repitencia sirva
como experiencia de vida y
aprendizaje.

que la funcionalidad social
tiene un ritmo especial si
esto se consigue detectar,
pues de lo contrario, el re-
sultado menor es definito-
rio para grandes decisiones,
nada que decir sobre esto.

Considerando un mode-
lo que permita la actitud
apropiada, es una ciencia
que no solo un segmento
social debe adquirir como
obligación. Este fenómeno e
idea es común cuando la
concentración de autoridad
es algo que está seriamente
cuestionado. Los ejes son
algo que se deben rescatar,
incluso, sin la tentativa de
destrozar lo que ya está
creado. Quizás eso podría
ser otro problema si no se
ubican correctamente las
prioridades. Es cierto que de
vez en cuando deseamos
que los cambios se traduz-
can en un matonaje ideoló-
gico, pero hablando desde lo
estrictamente cotidiano, lo
contrario podría ser un mal
necesario.

Digamos que en este
punto, la asociatividad entre
lo políticamente correcto y lo
funcionalmente autorizado,
sigue siendo un complejo
escenario. Esto es posible si
las condiciones de normati-
vas siguen entregando cues-
tionables restricciones si por
lo demás, la accesibilidad
social y económica no es la
más adecuada, especialmen-
te cuando hablamos de vías
de desarrollo. ¿A quiénes se
involucra en tales concep-
tos? todavía es esto una pre-
gunta fundamental. Quiere
decir entonces que el proble-
ma tiene un origen y destino
que a ratos tendrán desajus-
tes simbólicos y que riman
históricamente en acciones
propias de un sentir social
más que incomodo, obsole-
to.

La finalidad de los recur-
sos, sean naturales, políti-
cos, económicos, de justicia,
calidad de vida. Todos obe-
decen a un cierto nivel de
demanda de orden, atribu-
to y empatía global. Los paí-
ses, fieles a sus estilos siem-
pre demostrarán su enlace

conector con las demás ad-
ministraciones sociales. De-
mostrando entre otras co-
sas, la necesidad urgente o
la prontitud decisiva de ac-
tuar a la altura de lo que nos
rodea, pues si el camino al
desarrollo sólo es visto des-
de una única manera, el des-
encuentro y diferenciación
pública hará que cualquie-
ra de nuestras decisiones no
encajen en lo absoluto con
un bien que está a la vuelta
de la esquina.

Tal condición puede que
acuse no solamente la baja
estimación, más bien, que
un país entero se crea el
cuento de que las cosas van
por buen camino y que fue-
ra de nuestros “límites” la
cosa no cante la misma can-
ción. Esa condición es otro
detonante que no solo se
soluciona con inyecciones
económicas, más bien, cul-
turales. En esta área, puede
que nos encontremos con
sorpresivos detalles, asu-
miendo que, el grado de
preparación siempre de-
penderá de las circunstan-
cias en que nos encontre-
mos. Valioso enlace interno,
pues en la finalidad notan
las reales diferencias y co-
rrecciones que deben ser
asistidas.

Sin duda que frente a
esta fotografía hay quienes
presenten la idea de mejo-
rar sustancialmente cuanto
error se haya cometido. Sin
embargo, las piezas que por
derecho propio deben ser
movidas de un lado a otro,
aún reciben “recetas” para
colocar las “finalidades” en
distinto orden de “priorida-
des”, algo que por cierto, es
un tanto chabacano y poco
sólido, si por lo demás, el
origen de las ideas siguen
estando concentradas en
gran medida sobre una
ideología históricamente en
retroceso. En fin, para ha-
blar sobre problemas hay
mucho que enfrentar, pero
para hablar sobre buenos
objetivos, solo una cosa nos
une, los correctos y claros
destinos.

@maurigallardoc
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Tras fallo de Corte Suprema

En consulta a la Contraloría Regional destitución de Administrador Municipal
Municipalidad de San Felipe desistió de
efectuar una segunda votación para resol-
ver continuidad en el cargo de Patricio
González.

Pese a que había sido
anunciada una nueva vota-
ción para hoy en la sesión
del Concejo Municipal por
parte del alcalde Patricio
Freire Canto, definitiva-
mente el día viernes, en se-
sión donde se analizó el pre-
supuesto municipal, se
tomó la determinación de
consultar a la Contraloría
Regional los pasos a seguir
en torno al fallo de la Corte
Suprema que revoca el dic-
tamen de esa entidad, don-
de dejaba sin efecto la vota-
ción hecha por los conceja-
les en el mes de febrero,
donde fue destituido el ad-
ministrador Patricio Gon-
zález.

Sobre esta consulta a la
Contraloría, fue la conce-
jala Patricia Boffa quien

informó de esta decisión:
“Primero que todo deben
saber que es el alcalde
quien tiene la facultad de
confeccionar la tabla de
concejo municipal, por lo
tanto él puede subir o ba-
jar los puntos de la tabla
y hoy día (viernes) lo que
se ha definido algo que
supe a última hora es que
se haría una consulta a la
Contraloría Regional,
porque hay muchas visio-
nes, está la de los aboga-
dos de ellos, la visión del
abogado del concejal
Christian Beals, está

también la mirada nues-
tra, entonces para poder
verlo de mejor manera, de
manera administrativa, se
ha definido enviar esto a
una consulta a la Contra-
loría, por lo tanto el pun-
to este martes no estaría
en tabla y lo que sí estaría
es lo que es muy importan-
te para nosotros y funda-
mental hoy en día, el pre-
supuesto municipal 2019”,
señaló Boffa Casas.

Cabe señalar que el día
5 de diciembre el Concejal
Christian Beals Campos in-
gresó una carta a la munici-

El Concejo Municipal de San Felipe en una de sus últimas sesiones, junto al director jurídico
Jorge Jara.

palidad de San Felipe, don-
de pide que el alcalde Patri-
cio Freire aplique la medi-
da de destitución del admi-
nistrador municipal Patri-
cio González, carta que se-
ñala textualmente:

“Estimado Alcalde:
“En el uso que me con-

fiere la letra g, del artículo

79 de la ley Nº 18.695, Or-
gánica Constitucional de
Municipalidades, y en mi
calidad de Concejal, solici-
to  aplicar la medida de des-
titución del Administrador
Municipal, en relación a que
la Corte Suprema declaró
válida su destitución en fa-
llo emitido el día 4 de di-

ciembre de 2018.
“La no aplicabilidad in-

mediata de esta medida post
recurso de protección, don-
de el municipio se hizo par-
te,  implicaría abandono de
deberes.

“Se despide Atte.
“Concejal Christian

Beals Campos”

EL TIEMPO                                                         Fuente: Dirección Meteorológica de Chile
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Centro de Desarrollo Humano y Bienestar:

Agrupación SER cumplió un año trabajando con la medicina integrativa

Para celebrar el aniversario se realizó una actividad en el Teatro Municipal de San Felipe, en la cual los usuarios presenta-
ron diversos números artísticos.

Una experiencia de tra-
bajo, así lo definieron los
usuarios y profesionales que
se desempeñan en el Centro
de Desarrollo Humano y
Bienestar SER, al celebrar el
primer aniversario.

Uno de los principales
valores que tiene este cen-
tro es potenciar la medici-
na integrativa en los dis-
tintos ciclos, desarrollan-
do terapias complementa-
rias para los niños, jóve-
nes, adultos y adultos ma-
yores, a través de la arte-
rapia, la musicoterapia, el
yoga infantil, el chikun,
entre otras.

La medicina integrativa

VENDO ACUARIO
- Capacidad para 60 litros
- Red o maya para peces
- Filtro funcionando
- Piedras (Gravilla para
acuario)
- Piedras de colores
- Barra de burbujas (Oxigeno)
- Gotas Anticloro
$30.000 (Conversable)
Contacto: 981922440

Se incorporan en el tratamiento del pa-
ciente, elementos de la medicina tradi-
cional con prácticas alternativas.

suma elementos de la me-
dicina convencional y natu-
ral, colocando a disposición
del paciente todos los ins-
trumentos posibles para su
curación.

Lo que se busca es no
descartar la potencialidad
de la medicina natural,
aceptando a su vez, el papel
que la medicina convencio-
nal tiene en la mejora de la
calidad de vida de la pobla-
ción.

Esto permite asistir pa-
cientes con enfermedades
crónicas que hasta ese mo-
mento recibían un trata-
miento meramente paliati-
vo, en vez de curativo.

La directora del Depar-
tamento de Salud Munici-
pal, Marcela Brito, mani-
festó que esto es una res-
puesta a muchos pacientes
que adherían a esta estrate-
gia de incorporar el modelo
de medicina integrativa.

«Ha tenido un desarro-
llo muy fructífero, es una
muestra de lo que necesita-
mos como sociedad hoy día,

abocarnos a autogestionar
nuestra salud desde el ám-
bito mucho más espiritual»,
sostuvo.

Mariela Maldonado,
directora del Cesfam Segis-
mundo Iturra, reiteró que
este centro está pensado en

la salud de los usuarios,
abordando el tratamiento
desde otra mirada, donde se
incorporan las artes.

Una de las usuarias de
este centro, Carmen
Saavedra, explicó que, a
través de la medicina alter-

nativa, principalmente Flo-
res de Bach, superó su pro-
blema de no poder dormir,

«dejé de tomar remedios y
cuando voy a las clases boto
toda la energía negativa».
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Municipalidad de San Felipe realiza operativo social en sector de Algarrobal

Los vecinos de Algarrobal recibieron atención en podología,
consultando especialmente adultos mayores.

Las mascotas también recibieron una completa atención en
el operativo social.

La actividad la desarrollaron coordinada-
mente las direcciones de Educación, Sa-
lud y Desarrollo Comunitario en beneficio
de los vecinos, de acuerdo a un programa
impulsado por el alcalde Patricio Freire.

Un operativo social que
contempló podología, pelu-
quería, kinesiología y medi-
cina veterinaria fue el que
realizó la Municipalidad de
San Felipe para los vecinos
del sector de Algarrobal.

La actividad fue organi-
zada en conjunto por las di-
recciones de Educación, Sa-
lud y Desarrollo Comunita-

rio, de acuerdo a un progra-
ma impulsado por el alcal-
de Patricio Freire, y contem-
pló la visita de profesiona-

les de distintas áreas para
realizar una intervención
social con los vecinos de
este sector rural de San Fe-

lipe.
«Muy satisfechos de po-

der trabajar en conjunto
con la dirección de Educa-
ción, para poder hacer es-
tos operativos sociales en
los colegios. Estamos acá
con un servicio de podolo-
gía, tenemos dos podólogas
que están trabajando en
este minuto con los vecinos,
una peluquera, servicio so-
cial, que lo estoy realizan-
do yo, así que contentas de
la recepción de los vecinos
de Algarrobal, que han es-
perado con tanto entusias-
mo este operativo social»,
dijo Patricia Opazo, en-
cargada del área Adulto
Mayor del municipio.

En la actividad partici-
paron alrededor de 50 veci-
nos de Algarrobal y fueron
varios adultos mayores
quienes se atendieron con
las podólogas especialmen-
te. También se realizaron
atenciones de mascotas que
presentaban algunos pro-
blemas de salud, otros veci-
nos realizaron consultas a
los kinesiólogos y también
se atendieron con la pelu-
quera. Los vecinos queda-
ron muy entusiasmados con
la actividad e incluso plan-
tearon a los organizadores
poder realizar este tipo de
operativos los fines de se-
mana, ya que varios resi-
dentes no pudieron asistir
por sus horarios de trabajo.

«Los vecinos nos han
solicitado poder realizarlo
un día sábado, así que va-
mos a realizar una planifi-
cación en conjunto con el
equipo de voluntariado
para poder seguir en terre-
no en los colegios para rea-

lizar estos operativos, en lo
que queda del año y tam-
bién en enero y febrero»,
comentó Opazo.

El concejal Mario Vill-
anueva destacó el trabajo
coordinado que está reali-
zando la Municipalidad de
San Felipe en los sectores
rurales con este tipo de ope-
rativos, y señaló que «signi-

fica llegar más cerca de los
vecinos de nuestra comuna,
hoy damos el puntapié ini-
cial en el sector de Algarro-
bal, para atender muy bien
a nuestros niños, a nuestros
adultos mayores en las dis-
tintas consultas, de podólo-
ga, peluquera, kinesiólogo,
con un trabajo coordina-
do», dijo el edil.
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¡Para no creerlo!  Ahora fue en el costado que estaba intacto:

Otra vez destruyen reja de cierre de casa ubicada en Calle Carlos Condell

Así quedó ahora el costado de la reja que se había salvado del choque anterior y estaba en
buenas condiciones.

Así está la reja dañada en ambos lados, tanto norte como oriente.

Aunque suene a broma
macabra y por difícil que
resulte creer, lo cierto es que
ahora otro accidente de
tránsito terminó por des-
truir el costado de la reja
que cierra el perímetro de la
vivienda de Milida Puebla,
la que había sobrevivido al
accidente anterior y que se
encontraba sin daños, has-
ta ahora.

Este último accidente
ocurrió este viernes, aproxi-
madamente a las 20:00 ho-
ras, cuando un automóvil
bajaba por Carlos Condell y
al llegar a Toro Mazote, fue
chocado por otro vehículo,
terminando el primero in-
crustado en la reja de la casa
de Milida Puebla.

En conversación con
nuestro medio, Milida Pue-
bla dijo lo siguiente: “Una
vez… una vez más tuve la
poca fortuna de ver cómo
está esto aquí, el viernes en

la noche, tipo ocho de la
noche, hubo un accidente
aquí, me tocó nuevamente
que me botaran el resto de
reja que me quedaba”.

- ¿Sin ni siquiera re-
parar la otra?

- Así es, porque todavía
estamos ahí esperando que
se cumpla lo que el juez dijo,
y la otra parte dijo que iba a
ver la solución y hasta el
momento seis meses han
pasado.

- ¿Cómo fue el acci-
dente del viernes?

- Bueno el vehículo que
venía bajando por Carlos
Condell fue el que quedó
aquí, es un auto particular
taxi, y el que venía por Toro
Mazote, según Carabineros,
no respetó las señalizacio-
nes del caso.

- ¿Hubo lesionados?
- No, no, la persona que

venía en el vehículo salió
persiguiendo a los jóvenes

porque siguieron de largo,
había un taco en Chacabu-
co y la gente que estaba aquí
los hicieron volver, sino de
lo contrario no hubiéramos
sabido quiénes eran los cul-
pables.

Dijo que Carabineros se
hizo presente en el lugar to-
mando el procedimiento de
rigor.

- ¿Qué siente con
todo esto que le ha su-
cedido?

 -Impotencia, pena.
- ¿Ha pensado me-

terse la mano en el bol-
sillo, arreglar usted los
daños y después co-
brar?

- O sea es lo que vamos
a tener que hacer, meternos
la mano en el bolsillo, no
queda otra, porque como
voy a seguir viviendo esto
así, no da ni siquiera segu-
ridad esto.

Alega que lleva seis me-
ses desde aquel accidente
que destruyó la reja por el
frontis de su casa; “hasta
el momento no he tenido
solución, nada de nada,
como dije en un medio,
aquí corre todo de buena
voluntad, y no habiendo
voluntad no se puede con-
seguir nada, no hay vo-
luntad de parte arreglar el
choque acá y no, no no-
más”, señala Milida Pue-
bla, dueña de la casa.

Cabe señalar que en el
mes de mayo ocurrió el otro
accidente, donde una ca-
mioneta terminó también
incrustada en la reja del
frontis de su domicilio.

Acá vemos la camioneta que terminó incrustada en el primer accidente que se registró en el
mes de ma yo de este año.

Así quedó el fierro que instaló la municipalidad a días de
ocurrido el accidente en mayo de este año.
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Asegura que su hija, ya fue golpeada en el Sename Pudahuel:

Padre ruega a Tribunal de Familia cambie ambiente donde tienen a su hija
Un verdadero drama fa-

miliar es el que ha quedado
al descubierto luego que un
vecino de Putaendo visitara
Diario El Trabajo para
hacer pública la situación
que él y su hija menor de
edad están atravesando.

Según nos manifestó, él
fue separado de su hija lue-
go que la madre de ella se
marchara de la casa, situa-
ción que se agravó cuando
la niña inició el consumo de
drogas hace algún tiempo,
escenario que fue interveni-
do por el Juzgado de Fami-
lia de Putaendo, Sename y
el PIE Aconcagua.

Francisco Galdames Herre-
ra, angustiado vecino de Pu-
taendo.

PIE ACONCAGUA.- Estas son las oficinas del PIE Aconcagua, en San Felipe, desde donde
se elaboran los informes técnicos que los jueces manejan para decidir sus sentencias y
directrices.

FAMILIA DESTRUIDA
Francisco Galdames

Herrera nos comentó que
«quiero expresar mi dis-
conformidad con la forma
en la que el PIE Aconcagua
ha manejado el caso de mi
hija J.G., ella tiene 16 años
de edad. Tras algunos pro-
blemas que enfrentábamos
como familia en nuestro
hogar, ahora estoy separa-
do, el PIE Aconcagua reco-
mendó que ni yo ni mi pa-
reja éramos aptos para ha-
cernos cargo de nuestra
hija, así que recomendó que
la internaran en el Sename
de Pudahuel, pese a que hay

una mejor opción de inter-
narla en una clínica tera-
péutica en Viña del Mar»,
dijo Galdames.

- ¿Por recomenda-
ción de quién esta niña
está en el Sename?

- Mi niña tuvo que ser
internada hace como dos
meses en el hospital psi-
quiátrico de Putaendo para
ser desintoxicada, pues es-
taba consumiendo mari-
huana y otros fármacos, fue
remitida a ese lugar por or-
den de una magistrado del
Tribunal de Familia, luego
de eso se aplicaron las reco-
mendaciones que hizo el

PIE, las de internarla en el
Sename de Pudahuel.

- ¿Cuál es esa mejor
opción de internamien-
to que usted menciona?

- La institución que pro-
puso hacerse cargo de la
niña se llama Renacer Juve-
nil, acá de San Felipe, las
profesionales de esa institu-
ción plantearon tomar la
niña, la idea era apoyarla
para que mi niña tomara
consciencia de su situación
y aceptara ser enviada a la
clínica terapéutica en Viña
del Mar, aún así el PIE
Aconcagua recomendó que
la enviaran al Sename, si-
tuación a la que me opuse,
pues aunque el PIE Aconca-
gua indicó que la niña esta-
ría segura, ahora pasa que
anoche (noche del lunes) mi
niña fue agredida en el Se-
name por otras personas,
no sé si otros jóvenes, o per-
sonal del Sename, lo cierto
del caso es que ya tuvo que
ser cambiada del lugar.

- ¿Qué es lo que usted
le pide al Sename?

- Yo lo que le pido al Se-
name y al PIE Aconcagua es
que a nosotros no nos mi-
ren como malos padres (…)
el abogado de la OPD de
Putaendo que está en el caso
de la niña, sugirió que no-
sotros sus padres no tuvié-
ramos acceso por tres me-
ses a nuestra hija, ni siquie-
ra hablar con ella, el único
contacto que existe es gra-
cias a Renacer Juvenil, que
nos ha ayudado a saber de
nuestra hija.

- Usted también está
recibiendo terapia psi-
cológica, ¿pretende es-
tar en capacidad de ha-
cerse cargo de su hija, si
ya ella consumía drogas
estando usted a cargo
de su hogar?

- Aquí en el fondo fraca-
samos todos, en estos mo-
mentos yo no estoy propo-
niendo que me den a la
niña, reconozco que estoy
recibiendo terapia psiquiá-
trica, lo que yo estoy pidien-
do es que a mi hija se le per-
mita vivir en mejores con-

diciones que las que tiene en
el Sename, que la traten en
la clínica de Viña, tal como
lo propone Renacer Juvenil.

JEFE PIE RESPONDE
Diario El Trabajo

buscó respuestas en el PIE
Aconcagua, en donde su di-
rector en San Felipe, René
Villegas, respondió lo si-
guiente: «Lo que ocurre con
J.G. es que ella fue deriva-
da a nosotros igual que to-
dos los niños que nosotros
tratamos, nosotros no tene-
mos ninguna atención don-
de nosotros a un niño o a
una niña, a un joven o ado-
lescente y nosotros diga-
mos este niño viene para
acá, todas las personas con
las cuales nosotros trabaja-
mos son derivadas desde
los Tribunales de Familia,
nosotros somos una res-
puesta sobre algo que el
Tribunal nos ordena. Los
PIE en Chile trabajan con
niños que se encuentran en
una definición que es la
Vulneración de derechos de
alta complejidad, los PIE
atienden entonces niños
que tienen no un derecho
vulnerado, sino un conjun-
to de derechos vulnerados,
por ejemplos vulnerados,
por ejemplo el Derecho a la
salud, a la Educación, de-
recho a  un buen ambiente
familiar, derecho a retroa-
limentación positiva en lo
afectivo, el tema de vivir en
una familia que esté estruc-
turada», dijo el profesional.

Según explicó el director
del PIE Aconcagua, el pro-
ceso que está viviendo esta
joven apenas empieza, ya
que debe inicialmente ser
estudiado su caso durante al
menos unos tres meses.

«Primero se hace un
diagnóstico que dura más o
menos tres meses, donde se
emite al Tribunal una infor-
mación respecto a todo lo
que nosotros hemos podido
recabar tanto en las entre-
vistas con la familia, como
en las indagaciones barria-
les que se hacen, como las
informaciones que nos lle-

gan de los programas an-
teriores en los que a veces
los niños han estado, a ve-
ces nosotros no somos el
primer programa al que
estos niños llegan, a veces
somos el programa núme-
ro uno, dos, tres y hasta cin-
co al que ellos llegan», con-
tinuó Villegas.

- ¿En el caso concre-
to de lo dicho por este
papá y su hija, qué nos
puede decir?

- No. No vamos a refu-
tar nada. Este papá e igual
que todas las mamás de
nuestro programa aún
cuando estén o no estén con
nosotros, cuentan con nues-
tro más profundo respeto, y
nosotros sabemos que las
situaciones de dolor cuando
hay alguien que se aleja de
uno, un hijo una hija, claro
que hay mucho dolor, noso-
tros respetamos eso (…) yo
entiendo el dolor como
papá, y lo único que yo les
puedo decir es que hay si-
tuaciones en la vida donde
nosotros no podemos elegir
entre lo bueno y lo malo, a
veces lo que hay que hacer
es elegir el mal menor, que
es el camino que nos lleve a
poder solucionar una situa-
ción. Es cierto que hay una
crisis de confianza en las
instituciones por muchas
cosas, pero yo les pido nue-
vamente que confíen en las
instituciones y en los pro-
gramas que están destina-
dos a esto.
Roberto González Short

ARRIENDO OFICINAS EN PLENO CENTRO
DE SAN FELIPE

A sólo dos cuadras de la Plaza de Armas, amplias, acogedoras,
construcción sólida y nueva, dos ambientes, ideal consulta profesional.

Interesados llamar a los fonos :
34-2-34 31 70 - 9 8479 5521
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Fructífero profesor sanfelipeño a Retiro tras 47 años de carrera:

Rotary San Felipe y comunidad educativa despidieron ayer a Manuel Araya

TREMENDA DESPEDIDA.- Amigos, familiares, colegas y exalumnos del profesor Manuel Araya Carvallo le homenajearon
con mucho cariño, siguiendo la iniciativa del Rotary Club San Felipe.

ROTARY PRESENTE.- Don Manuel Araya recibió el especial reconocimiento de manos de
los rotarios Eduardo Parra y Miguel Díaz.

CÁNDIDA DESPEDIDA.- Estas damitas ofrecieron a don Manuel y sus invitados, varias
danzas nacionales, los aplausos siempre fueron estruendosos.

Guillermo Donoso, exalum-
no 1977, Escuela 21 de
Mayo: «Muy feliz con esta
despedida a nuestro querido
profesor, que nos perdone a
todos por las rabias que lo
hicimos pasar cuando niños».

Manuel Araya Carvallo, in-
signe profesor sanfelipeño.

Cecilia Cornejo, directora de
la Escuela Buen Pastor.

Una fiesta muy especial
es la que se vivió la mañana
de ayer lunes en el patio
principal de la Escuela Buen
Pastor, en la que toda la co-
munidad educativa hizo eco
de la iniciativa de Rotary
Club San Felipe, en el senti-
do de rendir un cálido ho-
menaje al muy querido pro-
fesor Manuel Araya Car-
vallo, quien a partir de este
31 de diciembre se acogerá
a Retiro Efectivo, luego de
impartir clases durante 47
años de su vida.

«Muy pero muy emo-
cionado con tantas mues-
tras de cariño y respeto por
parte del Rotary Club, mis
colegas, alumnos y exalum-
nos. Ingresé al servicio el 19
de agosto de 1971 hasta el
28 de febrero de 1972 en la
Escuela N°9 de Lo Campo,
luego, el 27 de marzo de
1972 me nombraron como
profesor en la Escuela N°29
de Tierras Blancas. El 8 de
julio de 1972 me solicitó el
entonces director de la Es-
cuela 21 de Mayo F-97, Es-
teban Rodríguez Tapia,

para que me fuera a traba-
jar con él, donde práctica-
mente realicé casi toda mi
carrera en tan prestigioso
colegio rural. En él pasaron
muchos años, en esos años
me desempeñé como profe-
sor de Educación Física,
Historia, y profesor jefe,
siempre de alumnos de 7° y
8° básico. Quiero dar las
gracias a mi esposa y pedir
perdón a mis hijos, por
muchas veces no estar con
ellos cuando más me nece-
sitaban, ya que el trabajo
del verdadero maestro así
lo demanda. Gracias a los
señores rotarios y en forma
muy especial a su presiden-
te, mi amigo y colega
Eduardo Herrera, por el
reconocimiento que me hi-
cieron, agradecer también
a Cecilia Cornejo, quien me
ha cobijado durante este
tiempo junto a tan magní-
fico equipo que la acompa-
ña, en forma muy especial
al equipo de inspectores y
auxiliares, y sobre todo a
mis queridos alumnos», co-
mentó Araya. ROTARY LE PREMIA

Fue el propio presiden-
te de Rotary San Felipe,
don Eduardo Herrera y
frente a todos los presen-
tes, quien emocionado ex-
presó «en Rotary este año
y bajo mi presidencia, de-
cidimos  reconocer el es-
fuerzo, vocación y amor
por su unidad educativa, lo
que conllevó impulsar a los
jóvenes hacia un promete-
dor destino, y con mayor
razón reconocer en su per-
sona, quien en sus 47 años

de carrera sembró y cose-
chó en buena tierra mucha
esperanzas y realidades
triunfadoras para el bene-
ficio de sus alumnos (…)
Manuel  Araya en los ros-
tros de sus estudiantes  su
indeleble acción pedagógi-
ca, como también  en el co-
razón de los padres  y apo-
derados de cada sector en
donde le recuerdan perma-
nentemente, se ganó el ca-
riño de sus colegas y el res-
peto de sus autoridades,
como también el afecto de
nuestro Rotary Club», co-
mentó Herrera.

Varias placas y regalos

especiales recibió don Ma-
nuel, la directora Cecilia
Cornejo indicó por su par-
te que «me pareció una her-
mosa culminación de 47
años al servicio de la edu-
cación, don Manuel ha en-
tregado lo mejor de sí con
el apoyo de su familia, les
conozco muy de cerca, su
hija es vecina mía, yo co-
nozco la vida familiar que
tienen, son muy unidos no-
sotros los profesores debe-
mos dejar muchas veces a
su familia para poder estar
al servicio de los niños que
atendemos», dijo Cornejo.
Roberto González Short
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Necesita una bicicleta eléctrica para poder trabajar a domicilio:

Mecánico ‘Catuta’ Villarroel sigue luchando, ahora sin sus dos piernas
¿Recuerdan nuestros lectores

la historia que publicamos hace
pocos meses en relación del cono-
cido mecánico instalado detrás de
Villa Departamental, don Iván
Contreras Villarroel, ‘Catu-
ta’? Pues bien, en aquella ocasión
él nos comentó cómo la diabetes
le fue robando su salud, hasta el
punto de perder una de sus pier-
nas.

Ayer hablamos con ‘Catuta’

Iván Contreras Villarroel, ‘Catuta’.

FALTA POCO.- Esta es la pieza que algunos de sus amigos le están
construyendo, ojala el panorama cambie para bien, para este vecino san-
felipeño.

DIGNO
MECÁNICO.-
Aquí vemos a
don Iván
Contreras
haciendo su
trabajo de
mecánica a
este motor de
auto, algunos
clientes le
llevan
trabajo, pero
él sabe que
le irá mejor
su puede
atender a
domicilio.

Villarroel para conocer cómo si-
gue su situación, nos encontramos
con malas noticias, pues aunque
este mecánico sigue trabajando en
su improvisado taller, ahora lo
está pasando peor que antes, ya
que le amputaron la otra pierna,
o sea, ya no tiene las dos piernas.

URGENTE LLAMADO
Esta situación convocó a va-

rios de sus amigos para unir es-

fuerzos y buscar la manera de ayu-
darlo económicamente, «mi situa-
ción no ha mejorado mucho, aún
así trato de sonreír a la vida, debo
aceptar que por mi trabajo de
chofer de camiones, mal dormi-
do, mal comido y descuidado
también, nunca me cuidé mi sa-
lud, así es la vida, debo enfrentar-
la tal como es, mis amigos me es-
tán construyendo una media
agua acá en la propiedad, hace
pocas semanas ellos me hicieron
un Bingo Solidario, recaudamos
más de $400.000, de ese dinero
tomé un poco para los básicos
materiales para mi pieza, me que-
dan $300.000, estoy ajustando a
los $700.000 que me cuesta una
bicicleta eléctrica con espacio
para mis herramientas, pues a
veces pierdo de ganar algún di-
nero porque no me puedo movili-
zar, así que con toda humildad
solicito a las autoridades sanfeli-
peñas, a los comerciantes, a los
lectores de Diario El Trabajo, que
me echen una mano, lo que sea me
será útil para comprarme ese
medio de transporte, y de ante-
mano les doy las gracias», co-
mentó el conocido mecánico.

Don Iván Contreras es una

persona honrada, trabajadora, un
sanfelipeño que no se echa a mo-
rir, tiene sus clientes y sus herra-
mientas, pero aunque tiene mu-
chas ganas de no ser una carga
para la sociedad, él está seguro de
poder recuperar una básica auto-
suficiencia operativa si logra, con
ayuda de nuestros lectores, com-
prar su tan necesaria bicicleta
eléctrica. Los interesados en depo-
sitarle a su Cuenta Rut pueden
hacerlo: 7.137.820-9, también
pueden llamarlo al 965265744.
Roberto González Short
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CITACIÓN
SEGUNDA JUNTA EXTRAORDINARIA DE ACCIONISTAS

INVERSIONES E INMOBILIARIA TOCORNAL S.A.

Guillermo Reinoso Lil lo, Presidente de la sociedad
"INVERSIONES E INMOBILIARIA TOCORNAL S.A.", cita a la
"SEGUNDA JUNTA EXTRAORDINARIA DE ACCIONISTAS
DEINVERSIONES E INMOBILIARIA TOCORNAL S.A." a
celebrarse el díaViernes 28 de diciembre de 2018, a las 15:00
horas, en las oficinas del Notario Público titular de Valparaísodon
Juan Andrés Riveros Donoso, ubicadas en calle Esmeralda
Nº953, ciudad de Valparaíso, V Región,para someter a su
consideración y aprobación las siguientes materias:

1)  Los balances y estados financieros de los ejercicios 2013,
2014, 2015, 2016 y 2017.
2) Distribución de las utilidades del ejercicio 2017 y el reparto
de dividendos si procediere;
3) Renovación del Directorio de la sociedad por un período de 3
años;
4) Fijar la remuneración del Directorio para el ejercicio 2018; y
5) La modificación de los siguientes artículos de los estatutos
sociales:Artículo Sexto del Título Segundo, relativo a las
acciones; el primer párrafo del Artículo Vigésimo Noveno del
Título Sexto, relativo a las Juntas de Accionistas; y Artículo
Cuadragésimo Primero del Título Octavo, relativo a los
inspectores de cuentas.

La Junta Extraordinaria fue convocada por el Directorio de la
Sociedad en Sesión de fecha 23 de abril de 2018. La calificación
de poderes se efectuará el mismo día que se celebre la junta
antes dicha.

GUILLERMO REINOSO LILLO
PRESIDENTE

INVERSIONES E INMOBILIARIA TOCORNAL S.A.

AVISO: Por extravío quedan
nulos cheques Nº 848651-3,
848665-6, 849380-3, 849308-
4, 847664-7, 847296-4, Cta.
Cte. Nº 0504-0004-
0100003564  del Banco BBVA,
Suc. San Felipe.                   7/3

AVISO: Por hurto quedan nulos
cheques Nº 14, 52, 58 y 61,
Cta. Cte. Nº 0504-0356-
0100000233 del Banco BBVA,
Suc. San Felipe.                  7/3

AVISO: Por extravío queda
nulo cheque Nº 840586-1, Cta.
Cte. Nº 0504-0004-
0100005567 del Banco BBVA,
Suc. San Felipe.                                  7/3

EXTRACTO

POR RESOLUCIÓN DE FECHA 20 DE NOVIEMBRE DE DOS
MIL DIECIOCHO, EN CAUSA SOBRE DECLARACIÓN DE
INTERDICCIÓN Y NOMBRAMIENTO DE CURADOR, ROL V-
256-2018, DEL PRIMER JUZGADO DE LETRAS DE SAN
FELIPE, CARATULADO «ARAYA» SE CITA A AUDIENCIA DE
PARIENTES PARA EL DÍA 19 DE DICIEMBRE DE DOS MIL
DIECIOCHO A LAS 12:00 HORAS, PARA EFECTO DE
PROCEDER A DECLARAR LA INTERDICCIÓN DE DON LUIS
DARÍO GUTIÉRREZ ARAYA Y NOMBRAMIENTO DE CURADOR
DE ÉSTA A DOÑA CLARA ANGÉLICA ARAYA CORNEJO.

RICARDO ARAYA QUIROGA
SECRETARIO SUBROGANTE

PRIMER JUZGADO DE LETRAS DE SAN FELIPE

AVISO: Por extravío queda
nulo cheque Nº 4102220, Cta.
Cte. Nº 22300101821 del
Banco Estado, Sucursal San
Felipe.                                11/3

Plantan el primer árbol del
futuro ‘Parque Los Libertadores’

El alcalde Guillermo Reyes participó en el inicio de los trabajos de este nuevo paseo comu-
nal que estará emplazado en el borde río, al sur del Parque Puente Cimbra.

PUTAENDO.- Uno de
los compromisos de la ac-
tual gestión municipal, lide-
rada por al alcalde Guiller-
mo Reyes, ha sido potenciar
a Putaendo como una co-
muna ligada a los atractivos
turísticos. De esta forma, la
Capital Patrimonial de
Aconcagua no sólo ha fo-
mentado espacios de interés
histórico, arquitectónico y

religioso, sino que también
diversas áreas verdes y lu-
gares de esparcimiento fa-
miliar.

En ese contexto, la
máxima autoridad comunal
comenzó la ejecución del
futuro Parque Los Liberta-
dores con la plantación de
un simbólico primer árbol.
«Queremos que Putaendo
tenga un circuito de par-

ques. En mi periodo como
alcalde, hemos creado el
Parque Municipal y el Par-
que Puente Cimbra. Hace
unos meses nos hicimos
cargo del Parque Escultóri-
co Cementerio de Carretas
en el cerro El Llano y aho-
ra tenemos proyectado este
nuevo parque, que está en
un sector que por muchos
años estuvo abandonado.

Ahora queremos cambiar-
le la imagen y formar un
circuito de parques», expre-
só el edil.

Este nuevo espacio ten-
drá una extensión cercana a
las tres hectáreas. Estará
ubicado en el borde río, pa-
ralelo a Avenida Alejandri-
na Carvajal y será forestado

con especies nativas. En la
práctica, el nuevo sector se
unirá con el actual Parque
Puente Cimbra, generando

una continuidad de áreas
verdes equipadas con baños
públicos, sitios de esparci-
miento, juegos infantiles y
mucha vegetación.
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Muere joven de 25 años tras sufrir accidente
en Autopista Los Libertadores

LO FATAL.- Este mortal accidente se produjo la madrugada de ayer lunes en el sector de
Los Rosales.

Braian
Rodrigo
Libuy
Palacios
era
chofer de
una
empresa
de buses,
y apenas
tenía 25
años de
edad.

CALLE LARGA.- El
conductor de un automóvil
perdió la vida luego de vol-
car su vehículo en el by pass
de  la autopista Los Liber-
tadores la madrugada de

ayer lunes. El accidente
ocurrió pasada la 1:50 ho-
ras, cuando por causas que
son investigadas, la víctima
fatal identificada como
Braian Rodrigo Libuy

Palacios, de 25 años,  guia-
ba su automóvil Kia, mode-
lo Cerato, matrícula CJ XF
60, por esa ruta en dirección
al oriente y por causas que
son materia de investiga-

ción perdió el control y se
salió del camino para termi-
nar volcado entre unos ma-
torrales.

Hasta el lugar debió
concurrir la Unidad de Res-
cate de la Primera Compa-
ñía de Bomberos de Los
Andes más el apoyo del ca-
rro Hazmat de la Segunda
Compañía, así como tam-
bién personal del Samu que
trabajaron en el rescate del
conductor. Posteriormente
el herido fue trasladado has-
ta el Servicio de Urgencia
del Hospital San Juan de
Dios, en donde dejó de exis-
tir debido a la gravedad de
sus lesiones cerca de las 8
de la mañana.

El subcomisario de los
Servicios de Carabineros,
capitán Víctor Torres, indi-
có que el vehículo tuvo un
desplazamiento hacia el
lado derecho que llevó a su
conductor a perder el con-
trol, «terminando volcado
a un costado de la vía y es
por ello que se requirió la
presencia de Bomberos

para poder sacar a esta
persona que estaba atrapa-
da al interior del móvil».

El oficial precisó que el
conductor fue sometido a
maniobras de reanimación
en el mismo lugar, para lue-
go ser derivado hasta el hos-
pital de Los Andes, «falle-
ciendo finalmente a causa
de una falla multisistémi-
ca». Por instrucciones del
Fiscal de Turno, Jorge Alfa-
ro, las causas de este acci-
dente serán investigadas
por la Siat.

«Es muy lamentable te-
ner que dar esta noticia
triste para la familia, sobre

todo también por la proxi-
midad de Navidad  y es por
ello que para nosotros es
tremendamente importan-
te llamar a la consciencia y
ser responsable al momen-
to de conducir. Demás está
decir que no se debe condu-
cir bajo los efectos del alco-
hol y descansar lo suficien-
te si va a hacer un viaje lar-
go y que la familia sea la
propia fiscalizadora del
conductor», comentó el Ca-
pitán. El joven fallecido te-
nía domicilio en Villa El
Horizonte de Los Andes y
trabajaba para una empre-
sa de buses de la zona.
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PAUTA PROGRAMÁTICA VTV2 Y CANAL 14
VTR / 67 LUXOR EN LLAY LLAY Y CATEMU

09:00 Dibujos Animados
11:00 Dibujos Animados
12:00 Novasur
14:00 VTV Noticias Medio Día
15:00 Programa Local «Vamos por Ti»
17:00 Música en VTV
18:30 VTV Noticias Tarde
19:00 Música en VTV
19:30 Dibujos Animados
20:00 Lunes de Goles (REP)
20:55 Portavoz Noticias
21:30 VTV Noticias Central
22:30 VTV Tiempo
22:35 Documentales Alemanes D.W
23:30 Documentales Alemanes D.W
00:00 VTV Noticias Media Noche
00:45 Programa Vamos por Ti

MARTES 11 DICIEMBRE 2018

Presunto ‘ajuste de cuentas’:

PDI busca al ‘Mecánico’ acusado de disparar a hombre en Villa 250 Años

Personal de Carabineros concurrió hasta el servicio de urgencias del Hospital San Camilo
de San Felipe la noche de este viernes, tras la denuncia de una persona herida a bala.

Familiares de la víctima proporcionaron a
la policía identidad de sujeto que disparó
desde un automóvil. Lesionado fue inter-
venido quirúrgicamente en el Hospital San
Camilo.

Con un impacto balís-
tico en la zona abdominal
fue ingresado al servicio de
urgencias del Hospital San
Camilo de San Felipe, un
hombre de 33 años de edad
luego de ser baleado por
un individuo que disparó
un arma de fuego desde un
vehículo en medio de un
presunto ‘ajuste de cuen-
tas’, hecho registrado en
calle Dardignac esquina
Calle Uno en la Villa 250

Años.
Tras el violento ataque

ocurrido en horas de la no-
che de este viernes, el heri-
do fue trasladado por un
amigo de la víctima hasta el
servicio de urgencias del

Hospital San Camilo, sin
riesgo vital, debiendo ser
intervenido quirúrgicamen-
te.

Posteriormente Carabi-
neros concurrió hasta dicho
centro hospitalario, entre-

vistándose con el médico de
turno, quien informó que el
paciente sufrió un impacto
balístico en la zona abdomi-
nal, manteniéndose en ob-
servación médica de la le-
sión catalogada como me-
nos grave.

No obstante el lesiona-
do, de iniciales I.E.C.M. de
33 años de edad, no habría
proporcionado mayores an-

tecedentes de lo ocurrido a
Carabineros ni la identidad
de su atacante.  Sin embar-
go, los funcionarios policia-
les recogieron la denuncia
de la madre de la víctima,
quien detalló que un indivi-
duo apodado ‘El Mecáni-
co’ habría disparado sor-
presivamente el arma de
fuego para escapar del sitio
del suceso.

El Fiscal de turno dispu-
so de las pericias de la Bri-
gada de Homicidios de la
Policía de Investigaciones
de Los Andes, quienes el día
de ayer lunes concurrieron
hasta la Villa 250 Años de
San Felipe, para capturar al
presunto autor de este he-
cho, sin resultados positi-
vos.

Pablo Salinas Saldías



EL TRABAJO Martes 11 de Diciembre de 2018 1313131313POLICIAL

En presunta ‘mexicana’ sujetos irrumpieron armados en
vivienda de Panquehue:

Denunció violento asalto y
terminó detenida por Cultivo

y posesión de marihuana

Personal de la SIP de Carabineros recuperó las especies robadas desde el inmueble en
Panquehue, decomisando un cultivo ilegal de cannabis sativa y una cantidad indeterminada
de marihuana elaborada.

Sujetos escaparon de Carabineros despo-
jándose de las especies y el vehículo en el
que huían en sector El Escorial. Personal
de la SIP de Carabineros continúa con las
diligencias del caso.

Una mujer de 52 años de
edad resultó detenida por
Carabineros por el delito
Cultivo y cosecha de mari-
huana en su domicilio, en
Población 9 de Octubre, en
Panquehue, luego de haber
denunciado un violento
asalto perpetrado por cua-
tro individuos armados,
quienes huyeron a bordo de
automóvil.

El hecho habría ocurri-
do a plena luz de día y se-
gún los antecedentes poli-
ciales, la denunciante refi-
rió que mientras se encon-
traba en su domicilio, cua-
tro sujetos armados irrum-
pieron en su morada para
robar diversas especies para
luego escapar a bordo de un
vehículo de color gris hacia
la carretera.

Carabineros de inme-
diato inició la búsqueda de
los antisociales, quienes es-
capaban por la Ruta Tron-
cal (Ex 60 CH) en dirección
hacia San Felipe. Los suje-
tos, para despistar a la Poli-

cía, habrían girado en U en
el Puente El Rey para retor-
nar hacia la comuna de Pan-
quehue, internándose por
un camino rural hacia el
sector de El Escorial.

En este lugar se habrían
despojado de las especies
sustraídas en la vía pública,
abandonando además el ve-
hículo en el que se movili-
zaban para correr hacia pre-
dios agrícolas para impedir
su detención. Carabineros
al fiscalizar el vehículo uti-
lizado por los sujetos, incau-
taron un bolso que contenía
nueve plantas de cannabis
sativa, además de marihua-

na elaborada.
Las diligencias del caso

quedaron en manos de la
Sección de Investigación
Policial (SIP) de Carabine-
ros de San Felipe, que de
acuerdo a las primeras pe-
ricias en la vivienda de la
denunciante, el cultivo y co-
secha de la marihuana en-
contrada pertenecerían a la
denunciante de iniciales
A.T.G.M., de 52 años de
edad, quien fue detenida

por el delito de Cultivo y
cosecha ilegal sancionado
en la Ley 20.000 de drogas.

Asimismo, Carabineros
confirmó que el vehículo
utilizado por los sujetos no
mantenía encargo por
Robo, sin embargo pertene-
cería a una persona domi-
ciliada en la comuna de
Santa María. La Policía no
descarta que el hecho se ha-
bría tratado de una quitada
de drogas conocida como

‘mexicana’.
No obstante, las especies

incautadas fueron regresa-
das a la imputada, quien
posteriormente recuperó su
libertad, quedando a la es-
pera de ser citada ante la
Fiscalía para resolver el
caso, mientras Carabineros
continúa con la identifica-
ción de los sujetos que has-
ta el momento no han sido
detenidos.

Pablo Salinas Saldías
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Los favoritos siguen dominando los cestos en el Clausura de Abar

Alberto Pentzke campeón
en el Segunda Infantil

María Belén Carvajal se convierte
en pionera del referato chileno

Pese a que los resultados no los han acompañado, los putaendinos de Sporting Colonial
destacan por su gran espíritu deportivo.

Con equipos que man-
tienen su buen tranco y si-
guen pegando fuerte a sus
rivales de turno, se desarro-
lló la pasada fecha del tor-
neo Abar. La jornada que se
jugó entre el sábado y do-
mingo recién pasados, tuvo
lugar en la Sala Samuel Ta-
pia Guerrero.

Lazen se mantiene firme
en su defensa del título lue-
go de vencer 70 a 61 a un
Sonic que comienza a crecer
con el correr de los partidos,
ya que independiente de su
caída ante el puntero, de-
mostró que puede darle pe-
lea a quien se le ponga por
delante, además de tener la

fortaleza mental suficiente
para pararse rápidamente,
tal como lo demostró 24
horas después al imponer-
se 55 – 42 a Lobos que ve-
nía de un gran triunfo sobre
los Ex Maristas.

La novel escuadra de
San Felipe Basket demostró
toda su capacidad al impo-
nerse por goleada (80-31) a
los putaendinos del Spor-
ting Colonial.

El plato de fondo del fin
de semana estaba a cargo de
dos clubes históricos del
baloncesto sanfelipeño,
como lo son: Frutexport y
Arturo Prat, duelo que sin
mayores objeciones quedó

en manos de los primeros
por un contundente 89-55.
“Veníamos de un traspié en
la fecha anterior, pero co-
rregimos algunas cosas y
logramos este resultado”,
dijo el técnico del team fru-
tícola, Jorge Tapia.
Resultados:
Sábado 8 de diciembre

Unión Jadid 23 – Can-
guros 71; Sonic 61 – Lazen
70; Lobos 56 – Ex Maristas
40
Domingo 9 de
diciembre

Lobos 42 – Sonic 55;
Sporting Colonial 31 – San
Felipe Basket 80; Frutex-
port 89 – Arturo Prat 55

La sanfelipeña Belén Carvajal se convirtió en la primera mujer en dirigir un partido de varo-
nes en el fútbol chileno.

Los niños del Pentzke festejaron eufóricos el título de la Segunda Infantil del fútbol
sanfelipeño.

Tras superar por 3
goles a 1 a su similar de
Unión Sargento Aldea, la
Segunda serie del club
Alberto Pentzke se con-
sagró como campeón de
la categoría en el torneo
infantil de la Asociación
de Fútbol Amateur de
San Felipe.

El partido en el cual los
pequeños ‘conserveros’ al-
canzaron los honores
máximos, se disputó du-
rante la calurosa jornada
del sábado pasado en la
cancha 1 del Complejo
Anfa, en el cual los cam-
peones son locales.

Hay que destacar que

este  equipo l leva un
año y medio invicto, si-
tuación que hace más
meritoria esta nueva
estrella que va a las es-
tanterías de uno de los
clubes de mayor tradi-
ción en el deporte de la
‘Tres  Veces  Heroica
Ciudad’.

En el partido por la ligui-
lla del ascenso de la Segun-
da División entre Indepen-
diente de Cauquenes y De-
portes Colchagua, se produ-
jo un hecho histórico para el
fútbol chileno, ya que la ár-
bitra sanfelipeña, Belén
Carvajal, se convirtió en la
primera mujer en dirigir un
encuentro de hombres.

La aconcagüina tuvo un

buen desempeño, y para el
recuerdo del partido que se
disputó en el estadio Miguel
Alarcón Osores, donde ganó
el local por la cuenta míni-
ma, quedarán registradas
las cuatro tarjetas amarillas,
y la cartulina roja que Belén
Carvajal le mostró a Kevin
Rojas de Independiente.

Testigos que presencia-
ron el encuentro dicen que

la actuación de la jueza de 35
años de edad, fue positiva,
mostrando mucha persona-
lidad al no intimidarse por
los reclamos de los jugado-
res y la presión del público
asistente, además de aplicar
el reglamento de buena ma-
nera, dejando claro que las
mujeres perfectamente pue-
den impartir justicia en el
balompié profesional.



EL TRABAJO Martes 11 de Diciembre de 2018 1515151515

Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386  al
llegar a Grecia, Ñuñoa (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353, Paradero
4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
 TWITTER  @yolandasultanah

AMOR: El amor a veces puede terminar cau-
sando dolor cuando no es correspondido y eso
a cualquiera le puede ocurrir. SALUD: Tu vo-
luntad es primordial para recuperarte. DINERO:
Más criterio a la hora de aceptar negocios. Tra-
ta de corroborar todo lo que te digan. COLOR:
Amarillo. NÚMERO: 31.

AMOR: Mirar tanto hacia el pasado añorando
lo anterior no te ayudará a que tu futuro alguna
vez se torne más prometedor. SALUD: Debe
tener cuidado con los accidentes en el trabajo.
DINERO: Cuidado con que tu empeño decaiga
y más en estos momentos. COLOR: Rojo. NÚ-
MERO: 1.

AMOR: A veces al amor significa hacer sacrifi-
cios en pro de la felicidad de quien está conti-
go. Eso enriquece tu alma. SALUD: Tu tranqui-
lidad no se debe perturbar. DINERO: La cons-
tancia se premia con el éxito así es que sigue
adelante con tus proyectos. COLOR: Fucsia.
NÚMERO: 2.

AMOR: Maneja mejor la situación para que los
conflictos que han ocurrido entre ustedes no
perduren en el tiempo. SALUD: Su cuerpo tie-
ne problemas, pero si su voluntad es fuerte la
recuperación será puede ser muy rápida. DI-
NERO: Cambios positivos en lo que queda de
quincena. COLOR: Beige. NÚMERO: 37.

AMOR: Levanta tu cabeza y date cuenta que
quien más perdió en esta ocasión fue la otra
persona. Pero cuidado con acepta/o nuevamen-
te. SALUD: No debes trasnochar ya que el mes
será muy exigente y te puede pasar la cuenta.
DINERO: Habla sobre tus problemas de dine-
ro. COLOR: Verde. NÚMERO: 20.

AMOR: Cambiar de idea tan abruptamente
termina por generar bastante incertidumbre
en la persona que pretendes conquistar.
SALUD: No desaproveches tu estado de sa-
lud. DINERO: Ahogarte en un vaso de agua
no te sacará de los problemas. COLOR: Ro-
sado. NÚMERO: 3.

AMOR: Quedarte esperando que el amor lle-
gue mágicamente es una actitud bastante
conformista. SALUD: Auto medicarte puede
ser más perjudicial de lo que crees. DINE-
RO: Ese negocio no te conviene y menos
cuando ya tuviste una experiencia. COLOR:
Azul. NÚMERO: 21.

AMOR: Tómate el tiempo necesario para
que tu corazón se recupere bien, pero cui-
dado con dejar pasar demasiado tiempo.
SALUD: Una alimentación saludable ayuda-
rá  a que recuperes tu condición. DINERO:
No te desvíes del rumbo que llevas. COLOR:
Blanco. NÚMERO: 15.

AMOR: Iniciar la jornada con una discusión
pequeña te puede dar la oportunidad para que
de una vez hablen las cosas. SALUD: La ac-
tividad permitirá que tu cuerpo vaya acumu-
lando más energías. DINERO: Un mal rato
en tu trabajo no te puede llevar a perder todo
lo ganado. COLOR: Negro. NÚMERO: 6.

AMOR: No olvides que las mentiras se van acu-
mulando y muchas veces las personas no olvi-
dan como a veces suele parecer. SALUD: Esta
primera quincena puede ser estresante así es
que trata de cuidarte desde ya para evitar mayo-
res complicaciones. DINERO: Define bien tus
metas. COLOR: Violeta. NÚMERO: 23.

AMOR: Date esa oportunidad de ser feliz y
no la deseches solo por cosas que los demás
puedan opinar. SALUD: Trata de bajar un
poco el ritmo de vida que llevar para no da-
ñarte. DINERO: Si las personas han confia-
do en ti no debes defraudarlas. COLOR: Plo-
mo. NÚMERO: 16.

AMOR: La vida en algún momento te sorpren-
de y por lo mismo debes estar presto/a a ese
momento. SALUD: A medida que pasan los
años el cuerpo se va deteriorando, trata de
retardar eso con ejercicios. DINERO: Las
cosas se irán dando para ti. COLOR: Marrón.
NÚMERO: 19.

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 19:00

Salinas 1373, 2º Piso Of. 203
Ed. El Comendador

Fono 342512343  342912543 - San Felipe
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902 - Los Andes

ELECTROENCEFALOGRAMAS
ENFERMEDADES DEL
SISTEMA NERVIOSO

Dr. MARIO IGLESIAS N.
Neurólogo

Edificio I.S.T. - Merced 565
- Of. 301 - F.: 342515625

San Felipe
Centro Médico Bio Centro
O’Higgins 510 - Los Andes
Fonos 342424330 * 342408018

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343 - San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203 - Edificio
El Comendador - Fono 342512343 -

342912543 - San Felipe
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Escuela José Bernardo Suárez premia a alumnos destacados en todos sus niveles

La comunidad educativa de la Escuela José Bernardo Suárez premió a
los alumnos destacados de prekinder a tercer año básico.

En la ocasión se inauguró el jardín mágico junto al alcalde Patricio Freire.

La comunidad educativa de la
Escuela José Bernardo Suárez, de
El Asiento, premió a sus alumnos
destacados de prekinder a tercer
año básico, a días de culminar un
nuevo año escolar.

La actividad fue realizada este
lunes y a través de un desayuno
en que participaron todos los
alumnos de la escuela, acompaña-
dos del alcalde Patricio Freire, los
docentes premiaron a los alumnos
que se desatacaron durante el año
en asistencia y rendimiento esco-

lar.
Esta es una de las etapas de

reconocimiento de los alumnos,
ya que anteriormente los estu-
diantes que cursaban octavo año
básico participaron de una gira de
estudios a La Serena, donde visi-
taron distintos lugares de esa ciu-
dad durante una semana.

“Hoy día le corresponde a los
más chiquititos, que es de prekin-
der a tercero básico, donde ellos
están siendo premiados, es un in-
centivo por el trabajo que han

realizado durante el año, donde
también invitamos a los padres y
apoderados, para que ellos tam-
bién disfruten de un desayuno con
la comunidad educativa”, dijo
Sandra Lucero, directora de la
Escuela José Bernardo Suárez.

Los niños de cuarto a séptimo
básico también disfrutaron, hace
uno días, de una jornada recreati-
va en un centro de eventos de la
zona, comenzando a finalizar, de
esta forma, un nuevo año escolar,
que para esta escuela culmina
efectivamente el 21 de diciembre
próximo.

Consultada la directora res-
pecto de la evaluación del año es-
colar 2018, Sandra Lucero mani-
festó que es totalmente positiva:
“Si bien es cierto no estamos exen-
tos de dificultades durante el año,
pero la finalización del año es fa-
vorable, tenemos ya matricula-
dos al 100% de los estudiantes
para el próximo año y tenemos un
aumento en la matrícula. Ya es-
tamos tranquilos porque hemos
trabajado para tener estos logros
y seguir avanzando en lo acadé-
mico el próximo año. Tenemos el
tema de la matrícula, de los pro-
yectos, logramos inaugurar el
trabajo de arte y patrimonio, las
salidas extraprogramáticas, la
organización del centro de padres

y de alumnos y logramos confor-
mar el comité de gestión de con-
vivencia escolar, que son los apo-
derados los que eligen a los repre-
sentantes de cada curso”, dijo
Lucero Murúa.

Precisamente este trabajo co-
ordinado con los apoderados ha
sido un aporte a la gestión de la
directora, quienes se han involu-
crado, con mucho mayor compro-
miso, en el proceso educativo de
sus hijos.

Y respecto de los desafíos del
equipo directivo, Sandra Lucero
destaca continuar mejorando el
trabajo pedagógico y obtener me-
jores resultados académicos, tal
como ha sido año tras año, sostie-
ne la directora.

Durante la mañana también
fue inaugurado el jardín mági-
co, como llamaron los alumnos
un sector de área verde que es-
peran disfrutar junto a sus com-
pañeros.


